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У з б е к и с т а н  —  Р о с с и я ,

СОТРУДНИЧЕСТВО ВЗАИМОВЫГОДНО
Н а и б о л е е  е м к и м  и  п е р с п е к т и в н ы м  р ы н к о м  

п л о д о о в о щ н о й  п р о д у к ц и и  У з б е к и с т а н а  
я в л я е т с я  р о с с и й с к и й ,  к у д а  е е  о т п р а в л я е т с я  

о к о л о  п о л о в и н ы  в с е г о  о б ъ е м а ,  
п р е д н а з н а ч е н н о г о  д л я  э к с п о р т а .

Все большим спросом 
пользуются сушеные овощи и 
фрукты, концентрированные и 
натуральные соки, томатная па
ста, различные виды варенья, 
джемов, компотов, конфитюров, 
фруктового пюре, маринованных 
овощей и других продуктов. В 
2004 году доля товаров, постав
ленных в РФ с предприятий ком
пании "Узплодоовощвинпром- 
холдинг”, составила 44 процен
та от общего экспортного объе
ма этой продукции и достигла 
6,35 миллиона долларов США. 
Поставки концентрированных 
соков превысили 2,7 миллиона 
долларов, или 87 процентов от 
всего объема экспорта данной 
продукции. Сушеных овощей и 
фруктов продано на 395 тысяч, 
а консервов в ассортименте — 
на 252 тысячи долларов. Среди 
экспортных“новинок” последних 
лет — сушеные лук, паприка и 
укроп, новые виды консервов.

Если раньше узбекистанские 
товары продавались в основном 
через многочисленных посред
ников, то сегодня производите
ли республики выходят со сво
ей продукцией напрямую к по
требителям, создавая в России

свои фирменные торговые 
дома. Только предприятиями 
“Узплодоовощвинпром-холдинг” 
их было открыто больше дюжи
ны. К примеру, активно осваи
вают рынок России такие круп
ные предприятия отрасли, как 
СП “Агромир” и АФ “Мехнат”. 
Уже два года успешно торгует на 
российском рынке компания 
“Берад-Агро-М”. Нам удалось 
побеседовать с ее президентом 
Мухитдином Жаббаровым, кото
рый является одновременно ге
неральным директором Торгово
го дома компании в Москве.

— Мухигдин Хасанович, что 
продает ваша компания в 
столице России и насколько 
конкурентоспособна наша 
продукция?

— Торговый дом компании за
нимается реализацией сушеных 
фруктов и овощей, помещенных 
в современную упаковку, в час
тности кишмиша, кураги, суше
ного лука, зелени, баклажанов, 
картофеля, а также барбариса, 
арахиса, грецких орехов и дру
гой продукции. Качество и вкус 
узбекистанских продуктов здесь 
известны уже многие десятиле
тия, и поэтому нам было не

сложно занять свою нишу на 
рынке. Тем не менее конкурен
ция на российском рынке до
вольно жесткая. Главные наши 
конкуренты — предприятия Ки
тая, Индии, Таджикистана, Кыр
гызстана, Турции, Ирана, Афга
нистана. Однако, по мнению рос
сийских специалистов, продук
ция из Узбекистана отвечает са
мым строгим международным 
стандартам и зачастую котиру
ется выше. По отзывам потре
бителей, наши продукты имеют 
непревзойденные вкусовые 
свойства и высокий уровень пе
реработки. Не возникает у нас 
проблем и с подтверждением 
соответствия качества — все не
обходимые документы российс
кие ведомства контроля качества 
оформляют на-нашу продукцию 
быстро и без проволочек.

— В какие регионы РФ по
ступает ваша продукция?

— Практически во все. Мно
го закупок осуществляют пред
приятия Санкт-Петербурга и Ка
зани. По сравнению с прошлым 
годом объем реализации увели
чился в три раза. Например, 
кишмиш и курагу активно ску
пают хлебобулочные предприя

тия, а сушеные овощи 
пользуются спросом у 
колбасных комбинатов.

— Сталкиваетесь ли 
вы с проблемами 
транспортировки своих 
товаров в Россию?

— У нас подобных 
проблем не возникает, 
система контейнерных 
перевозок по железной 
дороге функционирует 
нормально. Времена 
проблем и трудностей 
уходят в прошлое. Наши 
государства сближаются 
с каждым годом, сотруд
ничающие с нами биз
несмены с большим во
одушевлением встретили изве
стие о подписании Договора о 
союзнических отношениях меж
ду Российской Федерацией и 
Республикой Узбекистан. Уве
рен, что теперь экономические 
взаимоотношения между госу
дарствами поднимутся на но
вый уровень.

На своем примере могу ска
зать, что отношение в России к 
бизнесменам из Узбекистана 
очень позитивное. В Москве нам 
были предоставлены и необхо

димые склады, и офисные по
мещения, финансовая атмосфе
ра также весьма благоприятная. 
На прошедшей в российской 
столице с 8 по 11 ноября Меж
дународной выставке ингреди
ентов мы получили возможность 
оформить большой фирменный 
стенд, наладили контакты с но
выми партнерами, поэтому в 
2006 году ожидаем увеличения 
продаж вдвое.

Николай АЛЕКСЕЕВ.

Р Е П О Р Т Е Р Ы  С О О Б Щ А Ю Т

Э к о н о м и ч е с к и й  ф о р у м  в  С и а н е
В городе Сиане, древней столице Китая, прошел первый Евразийский экономический форум, инициаторами которого 

выступили Секретариат Шанхайской организации сотрудничества, Банк развития Китая и ЭСКАТО при поддержке 
Боаоского азиатского форума, ПРООН, народного правительства Сианя.

Целями форума являлось 
содействие дальнейшему раз
витию и укреплению сотруд
ничества между Китаем и 
странами Центральной Азии 
и Европы в торгово-экономи
ческой, инвестиционной, 
транспортно-коммуникацион
ной, топливно- энергети
ческой, туристической и дру
гих сферах. В работе форума 
приняли участие делегации 
России, Казахстана, Кыргыз
стана, Таджикистана, Узбеки
стана, Украины, Монголии,

Пакистана, Индии, Ирана, Не
пала, Республики Корея, Ки
тая и других стран, междуна
родных организаций и финан- 
сово-банковских структур, ко
торые обсудили вопросы со
трудничества в области тор
говли, инвестиций, транспор
та, энергетики и туризма.

Работу Евразийского эко
номического форума открыл 
председатель Постоянного ко
митета Всекитайского собра
ния народных представителей 
У Банго. В своем выступлении

он подчеркнул, что регион об
ладает богатейшими природ
ными ресурсами, огромным 
рыночным потенциалом, бога
той и разнообразной культу
рой. Главной задачей, стоящей 
перед всеми странами регио
на, является ускорение согла
сованного социально-экономи
ческого развития, всемерное 
повышение уровня жизни насе
ления. Были отмечены роль и 
значение Шанхайской органи
зации сотрудничества в акти
визации и расширении внут

рирегиональных и межрегио
нальных связей.

Заместитель председателя 
Совета Федерации Российской 
Федерации Д. Мезенцев в сво
ем выступлении отметил, что 
проведение форума свидетель
ствует о перспективном будущем 
ШОС. Особое внимание было об
ращено на принятую в рамках 
ШОС Программу многосторонне
го торгово-экономического со
трудничества, проводимую рабо
ту по созданию Фонда развития 
и Делового совета организации.

В рамках форума китайская 
сторона акцентировала внима
ние участников на позитивное 
развитие торгово-экономичес
кого сотрудничества Китая со 
странами Центральной Азии и 
Россией, особенно в рамках 
Шанхайской организации со
трудничества. Так, начальник 
отдела внешнеэкономических 
исследований Центра по изуче
нию проблем развития при Гос
совете КНР Чжао Цзиньпин за
явил, что ШОС располагает ог
ромным потенциалом для рас
ширения регионального сотруд
ничества.

В рамках форума были про
ведены четыре отдельных засе
дания по вопросам сотрудниче
ства в области туризма, энер
гетики и финансов, а также 
“круглый стол” мэров городов.

ИА “ Жахон".

К о н к у р с  СВЯЗИСТОВ
Акционерная компания "Узбектелеком" 

и отраслевой профсоюз работников связи 
провели республиканский смотр-конкурс по 

двум номинациям -  “Лучший 
электромонтер связи " и “Лучший 

кабельщик-спайщик".
Смотр-конкурс проводился в три этапа во всех ре

гионах республики, и всего в нем приняло участие око
ло шести тысяч специалистов. На заключительный фи
нальный этап съехались команды из Каракалпакстана 
и всех областей республики. Участники смотра-кон- 
курса продемонстрировали все свои лучшие навыки 
и мастерство, которые по достоинству оценило ком
петентное жюри.

Среди команд первое место заняла команда Таш
кентской области, на втором месте ферганцы, а замк
нули тройку призеров представители команды “УЗИ- 
Джизак".

По номинациям лучшим электромонтером связи при
знан Нодир Тургунбаев, а лучшими кабельщиками- 
спайщиками — Хусан Нажимов и Адхам Хамитов. При
мечательно, что все трое трудятся в Янгиюле и доби
лись не только личных побед, но и внесли основную 
лепту в общую победу связистов столичной области.

Наш корр.
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

• I

• -  . ‘ ;
Узбекские предприниматели

в ЛюбекеВ городе Любек федераль
ной земли Шлезвиг-Гольш
тейн прошли Дни экономи
ки Узбекистана с участием 
делегации деловых кругов 
нашей республики. Цель ее 
визита в ФРГ — расширение 
и интенсификация торгово- 
экономических связей с фе
деральной землей Шлезвиг- 
Гольштейн и регионом Лю
бек — Киль-Фленсбург, изве
стными своим промышлен
ным потенциалом, многочис
ленными высокотехнологич
ными производствами и фи
нансовыми центрами.

В работе экономической 
конференции приняли учас
тие руководители Объе
динения торгово-промыш
ленных палат Шлезвиг-Голь- 
штейна и более 40 компаний 
и фирм.

Открывая конференцию, 
президент ТПП Любека 
Б. Йоркиш отметил, что ви
зит делегации Узбекистана 
свидетельствует о наличии

обоюдного интереса к разви
тию сотрудничества, послу
жит налаживанию довери
тельных и взаимовыгодных 
связей предпринимателей 
двух стран.

Выступившие на конфе
ренции эксперты общества 
кредитного страхования “Ой- 
лерГермес АГ" Ф. Бармер и 
М. Рихерс акцентировали 
внимание участников на опы
те успешного финансового 
сотрудничества общества с 
Узбекистаном как страной 
с "безукоризненной кредит
ной репутацией".

В ходе экономической кон
ференции состоялась пре
зентация инвестиционного 
потенциала Узбекистана, 
проведена кооперационная 
биржа с участием представи
телей узбекских и немецких 
предприятий.

ИА “ Жахон” .

У  К А  3
Президента Республики Узбекистан

Об утверждении Мирзаева Р.Э. 
министром «бороны Республики 

Узбекистон
Утвердить Мирзаева Руслана Эркиновича министром обороны Респуб

лики Узбекистан.
Президент 

Республики Узбекистан 
И. КАРИМОВ

гор. Ташкент,
18 ноября 2005 г.

У  К А  3
Президента Республики Узбекистан

Об освобо|кдении Гуломова К.Г. 
о т домкности министра обороны 

Республики Узбекистан
Освободить Гуломова Кадыра Гафуровича от должности министра обороны 

Республики Узбекистан в связи с переходом на другую работу.
Президент 

Республики Узбекистан 
И. КАРИМОВ

гор. Ташкент,
18 ноября 2005 г.

В  З а к о н о д а т е л ь н о й  п а л а т е  

О л и й  М а ж л и с а

Межпарламентские 
связи расширяются

В нижней палате парламента состоялось 
организационное заседание Группы Олий Мажлиса 

по сотрудничеству с Национальной Ассамблеей 
Республики Корея.

Как сообщил руководитель этой 
группы, председатель Комитета 
Законодательной палаты по меж
дународным делам и межпарла
ментским связям М. Тешабаев, 
данная парламентская структура 
образована для содействия углуб
лению взаимовыгодных отношений 
между двумя странами в самых 
различных сферах. Проводимая ею 
работа будет направлена на со
здание условий для дальнейшего 
повышения политического имиджа 
Узбекистана, продвижение его на
циональных интересов на между
народной арене. В состав группы 
вошли депутаты Законодательной 
палаты и члены Сената Олий Маж
лиса Республики Узбекистан.

Создание Группы по сотрудни
честву с парламентом другой 
страны, подчеркнул М. Тешабаев, 
говорит о многогранности и вы
соком уровне узбекско-корейских 
связей, основанных на надежной 
договорно-правовой базе, со
зданной руководителями Узбеки
стана и Республики Корея в ходе 
встреч на высшем уровне.

На заседании было определено, 
что основными задачами группы 
станут систематический обмен опы
том в сфере законотворческой де

ятельности и парламентской рабо
ты, содействие углублению суще
ствующих отношений между двумя 
странами и развитию новых перс
пективных направлений и форм со
трудничества в торгово-экономи
ческой и инвестиционных областях, 
в сфере науки, культуры, образо
вания и здравоохранения. Предпо
лагается координация деятельнос
ти с Национальной Ассамблеей 
Республики Корея в международ
ных межпарламентских организаци
ях по вопросам, представляющим 
взаимный интерес.

— Сам факт создания Группы 
Олий Мажлиса по сотрудничеству 
с Национальной Ассамблеей Рес
публики Корея говорит один из 
членов новой структуры высшего 
органа Законодательной власти 
страны сенатор — В. Пак, — сви
детельствует о том, что деятель
ность узбекских парламентариев 
в сфере межпарламентских свя
зей еще более активизируется. 
Уверена, что наша работа будет 
способствовать дальнейшему ук
реплению дружеских и взаимовы
годных связей со Страной утрен
ней свежести.

Платон ДЮГАЙ.

И с п о л н е н и е  з а к о н о в  

в  ц е н т р е  в н и м а н и я
Вчера в Комитете Законодательной палаты Олий Мажлиса 
по вопросам науки, образования, культуры и спорта прошло 
заседание, на котором рассмотрен ход исполнения Закона 

"Об архивах" в Джизакской области. В нем участвовали 
ответственные работники агентства “Узархив’', хокимията 

Джизакской области, руководители областного регионального 
управления по делам архива, представители СМИ.

С информацией по данному вопросу выступил руководитель рабочей груп
пы комитета А. Маматов.

Отмечалось, что в области проведена определенная работа по испол
нению вышеназванного закона, по сбору, классификации архивных доку
ментов, имеющих историческое, научное, общественно-экономическое, по
литическое, культурное значение. Однако в ходе проверки были выявлены 
отдельные ошибки и недостатки, допущенные в процессе его исполнения, 
В частности, в архивных учреждениях области не организованы залы, где 
граждане могли бы заниматься изучением архивных документов.

Использование компьютеров и информационных технологий в организации 
архивного дела и оказании услуг службами архива не на должном уровне,

* * *
Прошло заседание Комитета Законодательной палаты Олий Мажлиса по 

вопросам обороны и безопасности. На нем рассматривалось исполнение 
Закона "О государственной границе" в Сурхандарьинской и Ташкентской 
областях в течение 2004 года и первой половины 2005-го. Была заслушана 
информация о работе, проделанной в этих регионах, условиях, созданных 
для охраны государственной границы. Высказывались мнения- по поводу 
оказания органами самоуправления граждан содействия пограничным вой
скам, органам государственного управления, осуществляющим охрану го
сударственной границы.

Выступившие на заседании выразили свое отношение по поводу мер, 
направленных на повышение активности соответствующих структур в деле 
исполнения этого закона, бдительности граждан, проживающих в пригра* 
ничных зонах.
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“Кинап” набирает мощность
Н е с к о л ь к о  л е т  б е з д е й с т в о в а л о  п о  р а з н ы м  п р и ч и н а м  с а м а р к а н д с к о е  

п р о м ы ш л е н н о е  п р е д п р и я т и е  “ К и н а п ” . И во т , н а к о н е ц , б ы л и  п р и н я т ы  м е р ы  
п о  е г о  о ж и в л е н и ю . Д а т о й  в т о р о г о  р о ж д е н и я  п р е д п р и я т и я  м о ж н о  с ч и т а т ь
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Отныне предприятие начало функ
ционировать вновь, а в настоящее вре
мя вышло на лидирующие позиции в 
сфере производства электросчетчи
ков, трансформаторов, радиоаппара
туры, усилителей. Число же работаю
щих на предприятии увеличилось с 
300 до 550.

У “Кинапа" налажены деловые кон
такты с другими родственными пред
приятиями региона. Это, в частности, 
“Е1_Х0Ю1МС” и “Стеклопластик” . Про
изводители выполнили совместно 
заказ на полное оборудование учеб
ных мастерских. А с нового года здесь 
намереваются освоить выпуск аккуму
ляторов, радиоприемников для легко
вых автомобилей.

Ф ото Тохира НОРКУЛОВА.
УзА.
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З А Щ И Щ А Я  И Н Т Е Р Е С Ы  

П Р Е Д П Р И Н И М А Т Е Л Е Й
Указы и постановления, приня

тые Президентом Республики Уз
бекистан Исламом Каримовым в 
июне — октябре текущего года и 
направленные на поддержку пред
принимательства, открыли новый 
этап в развитии экономики. Они 
предоставили деловым людям 
большие возможности, служат важ
ным руководством к действию по 
устранению некоторых преград.

Об этом беседа с заместителем 
председателя Торгово-промыш
ленной палаты Узбекистана Диль- 
мурадом МИРЗАКАРИМОВЫМ:

— ТПП — одна из организаций, 
которые ответственны за обеспе
чение выполнения данных докумен
тов. Благодаря этим документам, 
направленным на более широкое 
обеспечение свободы предприни
мателей, теперь никто не может не
законно вмешиваться в их деятель
ность. Еще более укрепилась защи
та прав и законных интересов 
субъектов предпринимательства. 
Меры правового воздействия в от
ношении субъектов предпринима
тельства будут применяться толь
ко через суд. Это требует от ра
ботников контролирующих органов 
более ответственного подхода к 
работе. Если по итогам проверки 
они решат, что следует наложить 
на предпринимателя штраф, то 
должны обратиться в суд.

Дальнейшее сокращение числа 
проверок, их упорядочение стали 
реальной гарантией свободы пред
принимателей. Одним словом, ос

новная деятельность всех обслужи
вающих, контролирующих и других 
органов сводится к защите прав 
предпринимателей. Палата также 
осуществляет большую работу, 
способствующую интенсивному 
развитию предпринимательства, в 
первую очередь малого бизнеса, 
формированию класса собственни
ков, повышению роли и значения 
частного сектора в экономике стра
ны. При этом важное значение 
имеет создание соответствующих 
правовых основ. В частности, в Ука
зе Президента от 7 июля 2004 года 
“О создании Торгово-промышлен
ной палаты Узбекистана" и приня
том в декабре 2004 года Законе 
“О Торгово-промышленной палате 
Республики Узбекистан” четко оп
ределены правовой статус, роль, 
цели и задачи палаты.

Один пример. Руководитель сто
личного научно-производственно
го предприятия “Супромед" обра
тился в палату с жалобой на гру
бое обращение проверяющих лиц, 
на допущенные ими неправомер
ные действия в ходе краткосроч
ной проверки. Когда наши сотруд
ники ознакомились с ситуацией, то 
выявили несколько правонаруше
ний. Среди проверяющих находи
лись и лица, чьи фамилии не ука
зывались в приказе. Они действи
тельно грубо обошлись с предпри
нимателем, не предъявили специ
ального удостоверения и не соста
вили акта проверки. Проверяющие 
потребовали от представителей

нашей палаты “покинуть помеще
ние" и даже обратились к сотруд
никам внутренних дел.

Только после того, как сотруд
ники палаты обратились к Гене
ральному прокурору и обратили 
внимание на выявленные по этому 
делу ошибки и недостатки, про
верка предприятия была отменена. 
Если обнаруживается, что в про
цессе проверки допущены непра
вомерные действия, она признает
ся незаконной.

— В законодательстве зак
реплено право внесения пала
той исковых заявлений в суды 
без уплаты государственной 
пошлины. Как реализуется это 
право?

— За прошедший период теку
щего года в целях защиты интере
сов предпринимателей палатой по
дано в суды около трех тысяч ис
ковых заявлений на более чем 132 
миллиарда сумов. До настоящего 
времени уже удовлетворены иски 
почти на 18 миллиардов сумов.

Исковые заявления на 115 мил
лиардов сумов находятся в процес
се рассмотрения. С ответчиков 
взыскано также 3,8 миллиона дол
ларов США и 13,6 миллиона евро.

— Какая работа ведется по 
дальнейшему расширению чис
ла предпринимателей и форми
рованию здоровой конкурент
ной среды?

— С начала года на базе Центра 
развития рыночных навыков при па
лате было организовано много

учебных семинаров и бесед за 
“круглым столом”. Начинающие 
предприниматели обучались секре
там бизнеса, повышали свою ква
лификацию. Всего в них приняло 
участие около 850 представителей 
субъектов предпринимательства.

В целях поддержки женщин- 
предпринимателей мы сотруднича
ем с Министерством труда и со
циальной защиты населения, Ассо
циацией деловых женщин Узбеки
стана. Более 6,5 тысячи женщин- 
предпринимателей повысили свою 
квалификацию по учебной про
грамме “На пути к успеху в част
ном бизнесе". Кроме того, около 
тысячи женщин освоили различ
ные профессии.

Учитывая, что на местах после 
занятий здания профессиональных 
колледжей пустуют, разработаны 
программы по их рациональному 
использованию. Хорошие резуль
таты дает работа по профессио
нальной ориентации молодежи, 
обучению и трудоустройству лю
дей с учетом их потребностей. От
радно, что многие затем уверенно 
начинают свой бизнес.

Важными направлениями явля
ются оказание информационно
консультативных услуг и развитие 
международных связей. Регуляр
ное проведение ярмарок и выста
вок способствует развитию рыноч
ной конкуренции.

Созданные возможности, прак
тическое использование механиз
ма защиты прав и интересов пред
принимателей открывают путь для 
интенсивного развития частного 
сектора — важной составляющей 
нашей экономики.

Беседовала 
Норгуль АБДУРАИМОВА, 

корр. УзА.

МИЛЛИАРД НА БОРЬБУ 
С ОПУСТЫНИВАНИЕМ

В Ташкенте состоялся 
международный семинар, 

посвященный принятию 
национальных рамочных 

программ стран Центральной 
Азии по борьбе 

с опустыниванием и засухой.
Известно, что Узбекистан первым из 

Центральноазиатских стран подписал и 
ратифицировал Конвенцию ООН по 
борьбе с опустыниванием и засухой. 
Затем к ней присоединились Казахстан, 
Туркменистан, Кыргызстан и Таджики
стан. В итоге было решено выступить 
с инициативой решать проблемы дег
радации земель общими усилиями и 
объединить заинтересованные органи
зации и доноров, выразивших жела
ние работать в странах Центральной 
Азии для достижения целей Конвенции, 
в единое стратегическое партнерство. 
Действия в рамках “Инициативы” будуг 
осуществляться в течение 10-летнего 
периода (2005 — 2014 гг.). Детальную 
разработку возглавил Азиатский банк 
развития. Исполнительным агентством 
Конвенции по борьбе с опустынивани
ем и засухой в Узбекистане является 
Узгидромет.

В состоявшемся семинаре приняли 
участие представители пяти стран 
Центральной Азии, доноры (АБР, ПРО
ОН, Германское агентство международ
ного развития и другие), ведущие спе
циалисты министерств, ведомств, на
учных организаций, ННО Узбекистана.

Предварительная сумма финансиро
вания составляет 700 миллионов долла
ров США. Однако, как сказал нацио
нальный координатор программы доктор 
Зохиджон Назиров, цифра может быть 
скорректирована в сторону увеличения 
и достичь одного миллиарда.

Наш корр.

И С С Л Е Д У Е М  П Р О Б Л Е М У

НАСОСЫ, “СЪЕДАЮЩИЕ” ДОХОДЫ
Нынешний год многие называют удачным в сельскохозяйственном производстве. Благодаря реформам в аграрном секторе, 

развитию фермерского движения, мастерству земледельцев и в принципе, если можно так выразиться, нормальным 
погодным условиям удалось получить хорошие урожаи зерновых и хлопка-сырца. Но это — в целом. А вот в некоторых 

местах полученные результаты могли быть повыше. Что же мешает их достичь?

В некоторых районах, помимо 
трудолюбия и хозяйского отноше
ния к земле, щедрого солнца, хоро
ших погодных условий, чтобы полу
чить хорошие урожаи, необходим и 
достаток поливной воды, К ним от
носится и Касансайский район На
манганской области, многие ферме
ры в котором вынуждены использо
вать для орошения своих полей на
сосы и очень завидуют тем колле
гам, на земли которых вода посту
пает “самотеком”.

Вот вам ситуация. Два фермерс
ких хозяйства расположены по со
седству друг с другом. Оба ферме
ра трудятся добросовестно. Только 
один получает прибыль, скажем, 
полтора миллиона сумов, а у второ
го, также работающего в поте лица, 
задолженность за электроэнергию 
переваливает за шесть миллионов и 
продолжает расти Почему такая 
разница? Все дело в том, что вто
рой фермер в отличие от первого 
вынужден орошать поля с помощью 
насоса. Из-за этой зависимости 
“насосник” в долгах, а все поступа
ющие средства идут на оплату дол

га. Чтобы работать даль
ше, он всюду появляется 
в образе смиренного про
сителя, который совсем 
не похож на хозяина зем
ли, каким мы его пред
ставляем. Даже льготные 
целевые кредиты пробле
мы не решают...

Рост закупочных цен на 
сельхозпродукцию не по
спевает за скачками та
рифов за электроэнер
гию. Подобная ситуация 
заранее не была предус
мотрена для тех регионов, 
где используется насос
ное орошение. Как гово
рится, рассчитали на бу
маге, да забыли про ов

раги, в данном случае про адыры и 
сопки, куда подается вода с помощью 
насосов. А фермерам приходится 
дорого платить за эти просчеты...

— В этом году я не выполнил дого
ворные обязательства по продаже 
зерна государству, — с горечью го
ворит руководитель фермерского хо
зяйства “Сахрон-Жам” Мадамин Ко
симое, — вернее, только на 48 про
центов. Не смог рассчитаться с ра
ботниками. Задолжал 340 тысяч за 
услуги МТП и семь миллионов сумов 
— за электричество. Посевы хлопчат
ника поливал водой из пруда.

— Наши земли расположены ря
дом, правда, площади и показатели 
у нас немного ниже, • говорит глава 
фермерского хозяйства “Куш-Сада” 
Хамдам Гафуров, — Соответственно 
и долги поменьше — всего пять мил
лионов сумов. У обоих по решению 
хозяйственного суда заморожены сче
та. Всюду нам приходится выпраши
вать и “клянчить” в долг. Фактически, 
кроме большой суммы долга, которую 
мы не можем выполнить, немалые 
средства ушли на ремонт и обслу
живание насоса. И моему соседу

М. Косимову не так давно пришлось 
“отвалить” на эти цели более полу
тора миллиона сумов.

И Косимов, и Гафуров, так же как 
и многие другие, ни разу не ороша
ла посевы зерновых. На протяжении 
трех километров здесь сохнут сады. 
От недостатка воды страдают и мес
тные жители.

Вот выдержки из акта, составлен
ного в районном отделении Ассоци
ации дехканских и фермерских хо
зяйств;

“В марте крайне необходимо было 
орошать посевы зерновых, но из-за 
долгов насос долго не подключали. 
Благодаря обильным осадкам удоб
рения, внесенные в полном объеме, 
растворились сами по себе. 30 мар
та удалось запустить насос, но 1 ап
реля перегорел электродвигатель. В 
нынешнем году зерновые не полива
лись вообще. Запчастей к насосу нет. 
Ремонтных предприятий такого про
филя поблизости тоже нет. Опера
ции с какими-либо организациями 
проводить нельзя, так как счета у всех 
троих фермеров, использующих этот 
насос, закрыты".

Как подсчитали специалисты, 
если бы фермеры получали бы воду 
на поля без помощи насоса, каждый 
имел бы прибыль в 1,5 миллиона су
мов.

У фермера Абдунаби Болтабаева, 
справившегося все-таки с заплани
рованными показателями по прода
же хлопка-сырца, задолженность за 
электроэнергию составляет семь 
миллионов сумов. Добавьте к этому 
долги за удобрения — 800 тысяч су
мов, за услуги МТП 600 тысяч су
мов и еще 100 тысяч — за ГСМ. Ана
логичная ситуация еще в 11 хозяй
ствах, общая задолженность которых 
составляет почти 50 миллионов су
мов. Ни разу не поливая зерновые, 
многие все же с горем пополам и с 
помощью дождей, которые на этот

раз стали союзниками земледель
цев, справились с продажей государ
ству зерна, но вот вопрос с выпол
нением обязательств по сдаче хлоп
ка-сырца оказался более сложным.

И что интересно: если долги с 
фермеров взимаются автоматически, 
сразу после получения хотя бы каких- 
нибудь средств, то рассчитаться с 
ними за поставленную ими продук
цию не спешат. Лишь недавно с фер
мерами расплатились за хлопок-сы
рец, сданный в минувшем году, а 
деньги за проданное зерно до сих пор 
не выплатили.

— Эта беда еще поправима, — го
ворит юрисконсульт районного пред
ставительства Ассоциации дехканс
ких и фермерских хозяйств Олимжон 
Хонпулатов. — Правда, придется не
мало побегать. Предъявлять претен
зии к банкам бессмысленно: там 
ссылаются на отсутствие ресурсов, 
на то, что АО “Намангандонмахсулот- 
лари" до сих пор не перечислило 
деньги за зерно. Мы помогли более 
чем 40 фермерам оформить исковые 
заявления к зерноперерабатываю
щим предприятиям. Соответствую
щие документы представлены в об
ластное управление юстиции. Так что 
проблема рано или поздно, но бу
дет решена. А вот что касается на
сосного орошения, преобладающе
го в нашем районе, то здесь пока что 
ясности нет. Куда мы только ни об
ращались! Электросеть ссылается на 
то, что тарифы спускаются ей свы
ше, и исправно подает иски в хо
зяйственный суд, где выносятся ре
шения о взыскании денег. А фер
меры страдают...

Что ж, представителя ассоциации, 
которая призвана защищать интере
сы фермеров, понять можно. Но сло
жившуюся ситуацию на уровне райо
на вряд ли удастся разрешить.

— Мы хорошо понимаем трудно
сти, с которыми сталкиваются фер

меры, — говорит начальник Касан- 
сайского районного предприятия 
“Электротармоклари" Абдулатиф 
Хамракулов, — но помочь им сами 
не в силах. Наши отношения регу
лируются с помощью договоров, без 
заключения которых мы свой "товар” 
потребителям отпускать не имеем 
права. В соответствии с постанов
лением Кабинета Министров №511 
каждый потребитель, чтобы получить 
электроэнергию, обязан внести 30 
процентов договорной суммы зара
нее и в течение 30 дней полностью 
рассчитаться за поставленную по 
договору электроэнергию. Иначе мы 
вынуждены прекратить поставку 
электроэнергии. Тарифы же нам 
спускаются “сверху”, и сейчас один 
киловатт-час стоит 34,6 сума. При 
мощности двигателя 250 кВт/ч сто
имость потребляемой в течение од
ного часа электроэнергии составля
ет около 9 тысяч сумов. Фермеры 
жалуются, что это очень дорого, но 
от нас мало что зависит...

— В нашем районе 42 фермерс
ких хозяйства используют насосное 
орошение, — сказал нам председа
тель районного представительства 
Ассоциации дехканских и фермер
ских хозяйств Екубжон Эшматов. — 
В год на оплату электроэнергии у 
них уходит 356 миллионов сумов. 
Кроме того, огромные средства ухо
дят на обслуживание насосов, ре
монт. Фермеры не могут изменить 
ситуацию, долги растут, и многие 
уже поговаривают о прекращении 
деятельности.

Возможно, ситуацию могли бы 
поправить льготные кредиты. Но они 
выдаются на оплату услуг МТП, при
обретение минеральных удобрений, 
ГСМ, а, например, на оплату элект
роэнергии отпущены мизерные 
средства.

Пулат ХАМДАМ, 
наш соб. корр.

С ЧИТАТЕЛЕМ

Л ю ди пиш ут  
в газету  о том , 
что у них на 
душ е, делятся  
планам и  
на будущ ее, 
советую тся и, ка к  
свидетельствует редакционная  
почта, зачастую  просят пом ощ и  
в конкретны х ситуациях.

Влип, но... пронесло
В редакцию пришло письмо от конкретного автора, в 

котором сообщалось о “художествах" теперь уже бывше
го директора столичного дома культуры “Дустлик” Юну- 
сабадского района А. Хакназарова. С приходом этого до- 
вольно-таки сравнительно молодого человека на назван
ный руководящий пост дела тут поплелись ни шатко ни 
валко по нисходящей, набирая скорость. Смолкли здесь 
песни, музыка, от танцев, тем более от плясок не оста
лось и воспоминаний.

По просьбе газеты неправомерными действиями дол
жностных лиц ДК занялись работники соответствующих 
органов. О результатах сообщил первый заместитель про
курора города Ташкента старший советник юстиции 
М. МИРЗАЕВ:

“Установлено, что в феврале 2003 года в дом культу
ры “Дустлик” на должность рабочего был принят А. Ры
баков, который через шесть месяцев перестал исполнять 
свои прямые обязанности. Но заработная плата ему на
числялась в размере 103.336 сумов, которую получал 
А. Хакназаров. В ходе проверки им добровольно внесе
ны в кассу бюджетные средства в указанном размере.

Учитывая, что А. Хакназаров впервые совершил пре
ступление, не представляющее большой общественной 
опасности, устранил причиненный вред, прокуратурой 
города Ташкента на основании п. 2 ч. 5 ст. 84 УПК Рес
публики Узбекистан в отношении его вынесено поста
новление об отказе в возбуждении уголовного дела. Кро
ме того, внесено представление об устранении наруше
ний на имя руководителя отдела культуры и спорта Юну- 
сабадского района”.

Логично. Ведь культура и нечестные руки несовмес
тимы.

Когда усердие 
превозмогает рассудок

Группа жителей восьмого подъезда дома № 58 по таш
кентской улице Буюк ипак йули с возмущением сообщи
ла о том, что купивший квартиру № 76, находящуюся на 
первом этаже, Б. Шакиров сделал из нее платные склад 
и общественный туалет. 78-я квартира тоже переделана 
в магазин, под ней вырыт подвал, откуда убраны две боль
шие монолитные плиты из фундамента дома.

Начальник Главного управления архитектуры строи
тельства города Ташкента С. АЗИЗОВ официально сооб
щил по этому поводу:

“С выездом на место установлено, что Б. Шакиров, 
владелец квартиры № 76, без соответствующих разре
шительных документов произвел и реконструкцию под 
склад, и общественный туалет. Шакирову дано указа
ние письмом № 020И-4756, а материалы переданы в суд 
Мирзо-Улугбекского района для принятия администра
тивных мер наказания и восстановления квартиры в 
прежнем виде.

В квартире № 78 Р. Исмаилова произвела переплани
ровку под магазин и кафетерий на основании решения 
хокима г. Ташкента и заключения института “Ташжилп- 
роект”, а также эскизного проекта, согласованного про
токолом архитектурно-градостроительного совета ГУАС 
Ташкента. Но в связи с отсутствием документации на 
реконструкцию подпольной части материалы также пе
реданы в суд Мирзо-Улугбекского района для принятия 
соответствующих административных мер”.

Не зря в народе говорится: “Бывает, что усердие пре
возмогает рассудок".

За молчание — наказание
Ветеран из Ферганы Г. Карлинский пожаловался на ра

боту своего квартирного телефона. Вот как отреагиро
вал на это начальник Государственной инспекции связи 
Узбекского агентства связи и информатизации Ш. АБИД- 
ХОДЖАЕВ:

“Факты, указанные в заявлении Карлинского, под
твердились. Работа телефона восстановлена, за время 
его бездействия произведен перерасчет абонентской 
платы. По фактам нарушений, выявленных в ходе рас
смотрения заявления, филиалу “Фергана телеком” ак
ционерной компании “Узбектелеком" дано предписа
ние о наказании виновных в установленном законода
тельством порядке”.

Где собака зарыта
Первый заместитель хокима Хамзинского района г. 

Ташкента X. НОСИРОВ по поводу жалоб, содержавшихся 
в двух коллективных письмах в “Народное слово", поста
вил в известность:

“Подъезды дома № 7 по улице Лисунова отремонти
рованы, в них установлены металлические двери. Приве
ден в порядок и покрашен элеваторный узел, инженер
ные коммуникации промыты". Такие же работы произве
дены в доме № 34 второго квартала ул. Лисунова. Кроме 
того, в нем произведена дополнительная теплоизоляция 
труб".

В общем, узкие места ликвидированы, просчеты уст
ранены. Предстоящие похолодания жителей не пугают.

Отыщи всему начало
Нормализовано положение дел и в 31-м доме по таш

кентской улице Строительной. Заместитель генерально
го директора территориального коммунально-эксплуата
ционного объединения хокимията г. Ташкента Р. КУРБА
НОВ официальным ответом № 440 проинформировал:

“В подвальном помещении данного дома установлен 
новый насос для подкачки холодной воды на верхние 
этажи, теперь она есть во всех квартирах. Произведена 
частичная замена инженерных коммуникаций, в подъез
дах установлены металлические двери, лифты находятся 
в рабочем состоянии, кровля отремонтирована, электро
снабжение в квартирах нарушено самими жильцами.

Одновременно сообщаю, что владельцы квартир не 
производят своевременную оплату за эксплуатационные 
расходы жилья. Долг по их дому составляет 2.223.774 суАла 
при месячном начислении 433.380 сумов. Из 18 подпи
савших заявление в газету собственников жилья 15 не 
оплачивают эксплуатационные расходы. Задолженность 
по этим квартирам составляет 344.906 сумов при месяч
ном начислении 44.451 сум.

По мере погашения долга ТСЖ “Саодат коммуналчи" 
будет выполнять необходимые ремонтные работы".

Так вот где добака зарыта! Как говорил незабвен
ный Козьма Прутков: “Отыщи всему начало, и ты мно
гое поймешь".

Отдел регионов и связи с читателями.
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С Е Р Ж А Н Т Ы
Сегодня, когда наши Вооруженные Силы 
формируются в основном на профессиональной 
основе, многие задаются вопросом: “А насколько 
эффективны проведенные в армии реформы?” . 
Ответ на него дает другой вопрос: “А насколько 
престижна сегодня военная служба?” .

Показатель эффективности 
реформы армии очень легко 
проверить на работе призыв
ных комиссий: сегодня конкурс 
среди желающих служить пре
восходит вузовский. И что при
мечательно, молодые люди 
стремятся не просто отслу
жить. Большинство призванных 
мечтает продолжить службу в 
качестве профессиональных 
военных. Об этом свидетель
ствуют прежде всего результа
ты набора в школы подготов
ки сержантов военных округов. 
Конкурсом в три и более кан
дидата на место в ШПС сегод
ня никого не удивишь.

Гранатометчика младшего 
сержанта Икбола Ахмедова и 
его помощника младшего сер
жанта Джурабека Юсупова 
можно назвать типичными 
представителями новой про
фессиональной армии. Оба 
отслужили срочную службу в 
воинских частях, оба успешно 
окончили школу подготовки 
сержантов, являются приме
ром для личного состава в бо

евой учебе и воинской дис
циплине. Командир взвода 
старший лейтенант Гулам Ума
ров высоко оценивает стара
ние и профессионализм сво
их подчиненных, но в ходе бо
евой учебы не снижает к ним 
требовательности.

По мнению офицера, оба 
младших сержанта являются 
достойными представителя
ми молодежи Узбекистана. 
Есть у них, как говорят, “во
енная косточка". И Икбол, и 
Джурабек целиком связывают 
свою судьбу с военной про
фессией, со службой в наци
ональной армии. Они отчет
ливо понимают, ради чего 
служат, видят глубокий нрав
ственный смысл в совершен
ствовании своего воинского 
мастерства, в дальнейшей 
военной карьере.

А какими, по мнению са
мих военнослужащих-кон- 
трактников, должны быть со
временные сержанты?

— Прежде всего они дол
жны быть патриотами своей

Родины, — говорит младший 
сержант И. Джураев. — Мо
рально устойчивыми, психо
логически подготовленными 
к выполнению своего воинс
кого долга. Сегодня у нас в 
стране профессия военного 
— самая престижная. Через 
систему материального и 
морального стимулирования 
военнослужащий ощущает 
конкретную заботу общества 
не только о нем, но и о его 
семье.

— Сержанты должны в со
вершенстве знать свою воен
ную профессию, уметь гра
мотно применять и бережно 
хранить то оружие, которое 
вверила им Родина, — допол
няет товарища младший сер
жант Джурабек Юсупов. — 
Прежде всего для того, что
бы в нужный час, не задумы
ваясь, встать на защиту неза
висимого Узбекистана. Под
держивая Икбола, хочу ска
зать, что можно быть профес
сионалом, знать все виды 
оружия, уметь стрелять, но 
без глубоких и устойчивых 
моральных и духовных ка
честв, жизненной ориентации 
нельзя стать надежным за
щитником Родины.

Все эти качества должны 
вырабатываться настойчи
вым, упорным трудом, приви
ваться и проявляться не толь-, 
ко в экстремальных ситуаци
ях, но и в мирной, повседнев
ной службе военнослужащих.

Владимир КАЛОШИН, 
подполковник.
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г а р а н т и р у е т  к а ч е с т в о
Строители кызылтепинского районного ООО “Темур Малик", сдав недавно 

в эксплуатацию в Навбахорском районе сельскохозяйственный профессиональный 
колледж “Ижанд” на 800 мест, сразу же приступили к возведению нового учебного 

корпуса Навоийского государственного педагогического института.

В распоряжение студентов уже переда
ны общежитие на 400 мест, учебный зал и 
столовая. В учебном корпусе на 750 мест 
монтажные работы завершены, вскоре нач
нутся отделочные.

За годы независимости стараниями это
го строительного коллектива под руковод
ством Азамата Халикова возведены сельс
кий врачебный пункт в ширкатном хозяйстве 
имени Ибн Сино Хатырчинского района, со
временные профессиональные колледжи

в Кызылтепинском и Канимехском районах. 
В прошлом году ими был построен спортив
ный комплекс Каршинского военного учи
лища.

Все объекты, на которых работали стро
ители ООО “Темур Малик”, отличаются со
временным обликом и высоким качеством. 
Именно поэтому предприятие часто стано
вится победителем в тендерных конкурсах.

Яркул УМАР, корр. УзА.

м & т Ш Ш )
>оаш международный сертжфжкат ЮО 9001:3000

Хо)) * кслулу п < Ц
ш >  ш  ш м щ р т т * )
системы менеджмента качества (СИК) 
по международному стандарту 180 9001:2000

Тед./факс: (998 71) 136-56-34, 
133-33-60, 

(998 97) 111-07-49. 
•-тдЦ: ЫоГодо-сопгаИ.ис, 

та-сомиН@та11.ги, 
»еЪ-*Йе: етлг.пи-сотиИ. их

* “Менеджер системы упрдвдешш ждчестяом во ЮО 9001:3000”
* “Разработка системы менеджмента качества но 180 9001:3000" 
с “Внутренний аудитор СИК во ЕВО 9001:3000"
« “Система управлении качеством дан автомобильной 

промышленности во 180/ТВ 16949:3003”
* “Система экологического менеджмента во  ШО 14001:3004"
« “Система охраны профессионального здоровья в  безопасности 

во ОН8А8 18001"

М И Н И С Т Е Р С Т В О  Ф И Н А Н С О В  
Р Е С П У Б Л И К И  У З Б Е К И С Т А Н

В связи  с изменением  рабочего органа 
конкурса  М инистерство  ф инансов 

Республики Узбекистан 
ОБЪЯВЛЯЕТ 

ОБ АННУЛИРОВАНИИ КОНКУРСА 
на поставку персональны х ком пью теров 

в ком плекте  с програм м ны м  обеспечением , 
источникам и бесперебойного питания 

и лазерны м и принтерам и с  гарантийным 
обслуж иванием  в течение трех лет, 

опубликованного  в газете  “ Народное слово” 
о т  1 ноября 2005  года N8 212  (3829).

М И Н И С Т Е Р С Т В О  Ф И Н А Н С О В  
Р Е С П У Б Л И К И  У З Б Е К И С Т А Н

В связи с изм енением  рабочего органа 
конкурса  М инистерство ф инансов 

Республики Узбекистан 
ОБЪЯВЛЯЕТ 

ОБ АННУЛИРОВАНИИ КОНКУРСА 
на поставку  оф исной мебели, 

опубликованного  в газете “ Народное слово” 
о т  1 ноября 2005  года № 212 (3829).

У В Д О Е М Ы Е Г О С Г Ю д а !

В н и м а н и ю  р у к о в о б и т в д е м  о р г а н и з а ц и й  !
ОРГАНИЗАЦИЯ -

ЭКСКЛЮЗИВНЫЙ ДИСТРИБЬЮТОР 
ОАО «ГАЗ» В УЗБЕКИСТАНЕ

АВТОМОБИЛИ Л  
ИЗ РОССИИ В КРЕДИТ \ Ш /  

И В ЛИЗИНГ!

Товар сертифицирован

К о н т а к т н ы е  т е л е ф о н ы  в  Т а ш к е н т е :  ( 9 9 8 7  1) 1 3 2 - 1 0 - 3 5 ,  1 3 2 - 1 2 - 0 1 ,  1 3 2 - 0 3 - 6 2 ,  1 2 6 - 1 2 - 9 4 .

К у г т ь т е  о с т о р о ж н ы !
• ь . *

К А К О Й
обогреватель

Зим а... Ее ды хание рядом. Будут морозы , 
и это логично. В стает вопрос: ка к защ ититься  

от наступаю щ их холодов? П ренебрегать законом  
сохранения тепла нельзя: м огут появиться хвори, 

переходящ ие в хроническую  форму.
За миллионы  лет сущ ествования человек это понял, 
и поэтому, когда наступаю т холода, он создает себе условия, 

близкие к  комф орту, т. е. утепляет помещ ение, одевается  
в теплую одежду, готовит, естественно, и обогреватели.

В от о них мы и поведем  речь. Представляю читателям наш его  
собеседника: Полянте Гоамитонович С веш ников  — 

глава ЧП "РОЗ”, изобретатель и рационализатор, технический  
консультант по целом у ряду вопросов.

ЧФ “Уипй-8ег\л5”, зарегист
рированная в Мирзо-Улугбекс- 
ком районе г. Ташкента, сооб
щает о снижении уставного 
фонда на три автомашины “Ма- 
тиз” общей стоимостью 280.000 
сумов. Тел. 162-14-99.

НА СОВМЕСТНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ ПРИГЛАШАЮТСЯ 

НА ВАКАНТНЫЕ ДОЛЖНОСТИ 
СПЕЦИАЛИСТЫ СЛЕДУЮЩИХ 

КВАЛИФИКАЦИЙ:
•  ИНЖЕНЕРЫ •  ТЕХНОЛОГИ

• АДМИНИСТРАТОРЫ •  МЕНЕДЖЕРЫ 
•  ЭКОНОМИСТЫ 

•  СПЕЦИАЛИСТЫ ПО ЭКСПОРТНО
ИМПОРТНЫМ ОПЕРАЦИЯМ 
•  АГЕНТЫ ПО ПОСТАВКАМ 

•  БУХГАЛТЕРА
• ФИНАНСОВЫЕ РАБОТНИКИ

•  ТЕХНИЧЕСКИЕ СПЕЦИАЛИСТЫ.

ОСНОВНЫЕ ТРЕБОВАНИЯ К СОИСКАТЕЛЯМ 
. высшее образование;
- опыт работы не менее 5 лет;
• компьютерная грамотность;
- знание нормативных 
документов.

ЗАРАБОТНАЯ
ш т е х г т ш

ашшш,
Контакты: соискатели должны направлять подробные резюме 

с пометкой «РАБОТА» по электронной почте: уасапсу_<1@таН.ги.

XУ 1 КАВЕ 1. ИЗМЕНЕНИЯ № 15-07/116 
от 16 ноября 2005 года в проспекты 

эмиссии СП ОАО “ 0 ’ 2КАВЕ1.П.
Проспект^эмиссии’Р 0 103^1^28:1

Раздел 1. Реквизиты эмитента
Пункт 1. “ Полное и сокращенное наименование эмитента" изложен 8 редакции:
Узбекско-швейцарское совместное предприятие “Открытое акционерное 
общество "0 ’2КАВЕ1-".
Сокращенно — СП ОАО “0'2КАВЕ1.’\

Проспект эмиссии РОЮЗ-ЗчгРТ 8 :10 :0 1^ .
Титульный лист: Проспект эмиссии акций Узбекско-швейцарского совместного
предприятия ОАО "0 ’2КАВЕЬ"
Раздел 1. Основные сведения об эмитенте.
Пункт 1. “ Полное и сокращенное наименование эмитента”  изложен в редакции:
Узбекско-швейцарское совместное предприятие "Открытое акционерное общество 
"0 ’2КАВЕГ.
Сокращенно — СП ОАО "0'2КАВЕ1_".
Пункт 4. “ Наименование регистрирующего органа, дата и номер государственной 
регистрации акционерного общества”  дополнен абзацем:

Устав в новой редакции зарегистрирован Министерством юстиции Республики 
Узбекистан, свидетельство о государственной регистрации N8 3732 от 19 09.05 г

— Как известно, -  ска
зал П. Свешников, — в со
ответствии с приказом 
министра внутренних дел 
Республики Узбекистан 
начиная с 17 ноября в 
стране ежегодно проходит 
месячник противопожар
ной безопасности. Приня
тие такого решения скла
дывалось из жизненного 
опыта.

Начало отопительного 
периода — это самый 
сложный месяц, когда 
еще вроде бы и не зима, 
но в квартире и на даче 
уже холодно. Центральное 
отопление еще не везде 
включили, а мы так при
выкли к благам цивилиза
ции, что для нас 10 гра
дусов тепла — уже "север
ный полюс”.

И вот тут наступает мо* 
мент, когда мы бежим и 
ищем обогреватель, оп
равдывая себя, что еще 
день-другой, и вся семья 
получит воспаление лег
ких или других органов. 
Что ж, это как будто пра
вильно, ведь 85% болез
ней начинаются зимой, и 
если их вовремя не выле
чить, они могут перейти 
в хроническую форму. Это 
сейчас знают даже детса
довские малыши. Вот по
чему взрослые сломя го
лову несутся в магазин 
покупать обогреватели.

Сегодня в торговых ря
дах по ул. Навои, на Пар- 
кентском и других рынках

можно увидеть в продаже 
сотни разнообразных 
обогревателей импортно
го производства. Но мало 
кто знает, что большин
ство из этих обогревате
лей нельзя приобретать у 
нас с целью бытового 
применения. Почему? Ну, 
во-первых, наши бытовые 
розетки рассчитаны в ос
новном на электрический 
прибор мощностью до 2 
кВт, большинство же им
портных обогревателей 
имеют мощность 2,2, 2,5 
и даже 2,7 кВт. Что это 
означает? Объясним тем, 
кто плохо учился в школе. 
Если электроприбор име
ет потребляемую мощ
ность выше допустимой 
мощности на розетку, 
произойдет ее перегрев и 
далее возможно возгора
ние или короткое замыка
ние (КЗ) в лучшем случае, 
а в худшем — пожар. Труд
но себе представить, ка
кой материальный урон 
может причинить это воз
горание, а если это про
изошло ночью, когда все 
спят?

Запретить продавать 
“пожароопасные обогре
ватели" нельзя,такого нет 
в инструкциях, значит, ос
тается одно: уповать на 
грамотность покупателя. 
А если покупатель не 
слишком силен в техни
ческой грамоте, тогда мы 
ему окажем, может быть, 
помощь советом, как вы

бирать обогреватели.
Во-первых, вниматель

но прочитайте в паспорте 
технические характерис
тики изделия, особое 
внимание при этом обра
тите на потребляемую им 
электроэнергию. Если 
она “показывает” 2 и 
выше кВт, вы рискуете ос
тавить себя и соседей без 
электричества. Это в луч
шем случае. Во-вторых, 
проверьте вилку, подхо
дит ли она для вашей ро
зетки. В-третьих, имеется 
ли на обогреватель сер
тификат и согласование 
Г оспожнадзора?

Теперь перейдем к 
сущности самого обогре
вателя, то есть к тому, 
какой у него теплоноси
тель. Если это открытая 
спираль — Боже упаси! 
Если теплоноситель — 
кварцевая трубка или ме
таллическая пластина, то 
вы рискуете принести 
домой прибор, вызываю
щий головную боль или 
обострение легочных за
болеваний. А дело в том, 
что обогреватели, где ис
пользуется вольфрам, 
нихром или такие мате
риалы, где металличес
кий кожух используется в 
качестве источника теп
ла, разогреваясь до высо
кой температуры, созда
ют вокруг себя вакуум, 
мешающий контактному 
и конвективному прогре
ву воздуха. Остается вол

новое распространение 
тепла, да и только на оп
ределенном расстоянии. 
Такие лучи (а их длина не 
менее 250 — 300 мкм) 
больше обжигают, чем 
греют. Длинноволновые 
лучи как бы обжигают 
кожу, вызывая очаговые 
раздражения. При дли
тельном нахождении в 
таком помещении чело
век становится раздражи
тельным, у него болит го
лова, тело, он испытыва
ет дискомфорт. Поэтому 
учителя, воспитатели 
детских садов каждые 45 
минут требуют, чтобы 
дети выходили на све
жий воздух.

Отсюда мы приходим к 
необходимости выбирать 
обогреватель с элемен
том, имеющим низкую 
длину волны. К таким от
носится, например,кера
мика. У керамических на
гревателей длина волны 
составляет всего 5 — 6 
мкм, при этом у нее вы
сокая плотность. Что это 
означает? Сам человек 
как источник тепла имеет 
среднюю температуру 
тела 36,6 градуса и дли
ну тепловой волны 8 — 9 
мкм. То есть длина ее от 
керамических нагревате
лей приближена к длине 
волны человеческого 
тела. Это тепло, имея по
чти одинаковую длину 
волны, незаметно прони
кает в организм челове
ка, создавая не только 
комфорт, но еще и уве
личивая внутреннюю 
энергию, которая приро
дой предназначена для 
сохранения иммунной 
системы. В этих обогре
вателях срезаны в тепло
вом потоке бесполезные

длинные, жгучие волны. 
Зато короткие — 5 — 6 
мкм благодаря своей 
плотности прогревают 
глубоко, мягко и лечат 
человека в прямом смыс
ле слова. Достаточно 
вспомнить сандал (тонча), 
русскую печь, лечебный 
эффект которых давно 
признан людьми.

Испытание таких обо
гревателей в школах уже 
в первый год резко умень
шило число респиратор
ных заболеваний учащих
ся и учителей. Смягчи
лись проявления бронхи
альной астмы и аллергии. 
Дружно расцвели расте
ния. Кроме того, обогре
ватели на керамических 
нагревательных элементах 
не сушат воздух и не сжи
гают кислород.

Готовя эту статью, мы 
преследовали цель пре
дотвратить нежелатель
ные последствия, которые 
могут произойти от не
правильного выбора обо
гревателя. А также из же
лания помочь тем, кому 
необходим обогреватель, 
правильно выбрать его, и 
не только не навредить 
здоровью, но, наоборот, 
укрепить его.

Подобного типа обо
греватели с целительным 
теплом, на керамических 
нагревательных элементах 
выпускаются в Ташкенте, 
они сертифицированы и 
разрешены к эксплуата
ции Госпожнадзором. 
Именно такую продукцию 
изготавливает ЧП “РС5".

Наши контактные теле
фоны: 79-38-54, 79-25-23, 
79-15-70.

Подготовил
Усман УСМАНОВ. Щ

ФОНД ГАРАНТИРОВАНИЯ
  *
ВКЛАДОВ ГРАЖДАН В БАНКАХ

объявляет список банков, 
числящихся в реестре фонда по состоянию 

на 1 ноября 2005 года.
1. Национальный банк внешнеэкономической деятельности 

Республики Узбекистан.
2. Государственно-акционерный коммерческий банк “Асака” .
3. У зб екски й  акционерны й ком м ерческий  пром ы ш ленно- 

строительный банк “Узпромстройбанк".
4. Акционерно-коммерческий “Ипотека-банк” .
5. Акционерный коммерческий “Пахта банк” .
6. Акционерно-коммерческий “Галлабанк".
7. Акционерный коммерческий банк “Турон".
8. Акционерно-коммерческий банк “Тадбиркор” .
9. Акционерно-коммерческий банк содействия торговле и 

коммерции “Савдогар".
10. Акционерно-коммерческий “Алокабанк” .
11. Акционерный биржевой “Трастбанк” .
12. Акционерный инновационно-коммерческий банк “Ипак Йули".
13. Акционерно-коммерческий “Хамкорбанк".
14. Акционерно-коммерческий "Капиталбанк".
15. Частный закрытый акционерно-коммерческий “Парвинабанк” .
16. Частный открытый акционерно-коммерческий “Алл Жамол банк".
17. Частный открытый акционерный коммерческий инвестиционный 

банк “Туркистон".
18. Частный открытый акционерный коммерческий “Давр-банк".
19. Частный открытый акционерный коммерческий “Уктамбанк",
20. Частный закрытый акционерно-коммерческий банк “Самарканд".
21. Частный открытый акционерно-коммерческий “Универсалбанк".
22. Частный открытый акционерно-коммерческий “Равнак-банк".
23. Частный открытый акционерно-коммерчезкий банк “Крвдиг- 

Стандарт".
24. Закрытое акционерное общество “УзДЭУбанк” .
25. Закрытое акционерное общество “Узбекско-Турецкий банк".
26. “АБН АМРО Банк НБ Узбекистан А.О.".
27. Узбекский международный банк по приватизации и 

инвестициям “Узприватбанк".
28. Дочерний банк банка “Садерат" Ирана в г. Ташкенте 

Республики Узбекистан.

аан
га{1аниги{гованны 

"закон одапиыьсгЯвсш. |

Коллектив Института истории Академии наук республики выражает глубокие соболезнования родстаенни 
кам по поводу кончины бывшего директора института, доктора исторических наук, ведущего научного сотрудника 
____________________  РАДЖАПОВОЙ Раъно ЯдгароЕны.
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БЕЗ СЛОВ, А ВСЕ ПОНЯТНО
Что может быть понятно без слов? Конечно же, юмор. Об этом прекрасно знает чирчикский художник 

Фуркат Усманов, который, отложив в сторону привычную для него живопись и графику, обратился к серии 
юмористических рисунков. А увидеть эти смешные картинки можно в городском краеведческом музее 

Чирчика, где и проходит выставка художника с символичным названием “Без слов".

В ы с т а в к и

Действительно, его рисункам трудно дать 
название, настолько они многозначны, свое
образны и интересны. Пришедшие сюда зри
тели сами дают им названия.

Фуркат Усманов закончил театрально-ху- 
дожественный институт в Ташкенте. По об
разованию художник-график и мастер стан
ковой живописи. Долгое время вел изосту
дию во Дворце культуры химиков, обучая 
детишек рисованию и художественному 
творчеству. Сейчас же работает там худож- 
ником-оформителем. Но его работа в стан
ковой живописи и в области рисунка не пре
кращается. Кстати, впервые организована 
выставка его карикатур, юмористических 
рисунков, шаржей.

Глядя на его работы, так и хочется улыб
нуться, ведь его герои — простые люди в по
вседневной жизни со своими пороками и не
достатками.

Ирина СЕРЫХ.
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

-АУТ
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б е з  м а с т е р о в
У заключительного соревнования ны

нешнего сезона среди теннисистов-про* 
фессионалов Мавшгв сир с призовым 
фондом 4 млн. 450 тыс. долларов США, 
который в эти дни проходит в Шанхае, 
довольно “скудный" по количеству звезд 
состав участников.

По различным причинам в итоговом 
турнире участив не принимают амери
канец Энди Роддик (травма поясницы), 
россиянин Марат Сафин (травма коле
на), испанец Рафаэль Надаль (травма 
ноги) и австралиец Ллейтон Хьюитт (по 
семейным обстоятельствам). Ходили 
разговоры и о том, что снимется с со
ревнований лучший теннисист мира — 
Роджер Федерер. Но швейцарец, к сча
стью, в Шанхай все же приехал, захва
тив с собой фиксирующую повязку для 
больной ноги.

О т  б р а т а  к  б р а т у
Агент Ральфа Шумахера Вилли Ве

бер объявил, что его клиент разорвал с 
ним отношения после 13-летнего сотруд
ничества.

“У нас больше не получалось рабо
тать вместе, — пояснил Вебер в интер
вью. — У меня нет никакой обиды на 
Ральфа, мы остались друзьями. За все 
это время мы немалого добились”

Вебер, который расстался с Ральфом 
Шумахером из-за личных разногласий, 
продолжит работать со старшим братом 
Ральфа — семикратным чемпионом мира 
Михаэлем Шумахером. С Михаэлем Ве
бер сотрудничает с 1991 года.

Подготовил Андрей ГЕННАДЬЕВ.

« Б Р А В О ,  Г А Б Т !  Г а с т р о л и

М А Р И Н А ,  Б Р А В О ! ”
Такими овациями приняли ташкентские зрители 

выступления на сцене Государственного 
академического Большого театра оперы и балета 
имени А. Навои ведущей солистки московского 
театра "Геликон-опера”, заслуженной артистки 

России Марины Андреевой.
Она участвовала в двух по

становках ГАБТ, а также совмест
ных выступлениях с узбекскими 
артистами. Прежде всего зрители 
увидели оперу Г. Доницетти “Лю- 
чия ди Ламмермур”. Как извест
но, спектакль далеко не новый, он 
идет на сцене ГАБТ уже десять лет. 
И все же, с приездом дебютиро
вавшей в этой опере Андреевой, 
по признанию всех участников 
зрелища, все было словно впер
вые.

— Эта опера любима певцами 
всего мира, в ней чудесная музы
ка, — говорит заслуженная артист
ка Узбекистана Ольга Александро
ва, сыгравшая в “Лючии” подругу 
героини Алису. — Петь главные 
партии в этой опере очень пре
стижно, что могут фактически 
только певцы, обладающие хоро
шей вокальной школой. Могу вам 
сказать, что сегодняшний выход на 
сцену для нас — праздник. У Ма
рины великолепное сопрано, она 
очень музыкальна, выразительна 
как актриса, искренняя, проникно
венная, легкая.

— Скажу как профессионал, 
много лет поющий в опере, и в

том числе в “Лючии",
— говорит народный 
артист Узбекистана, 
лауреат Государствен
ной премии Коркмас 
Мухитдинов, испол
нивший в постановке 
партию Раймонда, —
Марина — не только 
хорошая певица с пре
красным голосом,но и 
блестящая драмати
ческая актриса.

На профессиональ
ной сцене артистка, не
смотря на свой доволь
но молодой возраст, 
уже около пятнадцати 
лет. В ее большом ре
пертуаре партии изве- 
стнейших опер.

— Когда произведение тебе 
нравится, окунаешься в его ат
мосферу и получаешь от этого 
творческое удовольствие. Я бла
годарна директору ташкентского 
ГАБТ Бахтияру Якубову, предло
жившему мне спеть Лючию в ва
шем театре с узбекистанскими 
партнерами, — признается сама 
Марина Викторовна. — Ваши ар

тисты меня тоже порадовали. Но 
ведь творчество прежде всего и 
существует для того, чтобы люди 
могли доставлять друг другу ра
дость. Радость рождает новую ра
дость.

Словом, гастроли удались. Бра
во, Марина! И браво, ГАБТ!

Юлдуз МУХТАРОВА.
Фото Юрия Полянского.

В Андижане прошел 
фестиваль 

уйгурского искусства 
"Узбекистан — наш 

общий дом”.

ПРАЗДНИК
УЙГУРСКОГО
ИСКУССТВА
Выступления професси

ональных и самодеятель
ных коллективов были 
организованы республи
канским уйгурским куль
турным центром при под
держке интернациональ
ного культурного центра 
Узбекистана и андижанс
кого областного хокимия
та. Перед многочисленны
ми поклонниками совре
менной и классической 
уйгурской песни и танца 
выступили ансамбли “Са
нам” и “Отуш” из Ташкен
та, коллектив ширкатного 
хозяйства имени Алима 
Курбанова Пахтаабадского 
района.

Участниками фестиваля 
стали не только уйгуры, 
которых в области насчи
тывается свыше 23 тысяч 
человек, но и представи
тели десятка других наций 
и народностей, живущих 
на андижанской земле, как 
члены одной семьи -  в 
дружбе и согласии.

К. НИЗАМОВ. 
НИА “ Туркистон-пресс”

У г о л о к  с т а р о г о
в о р ч у н а

Если бы поэт, написавший про осень прекрасные строки 
“  ...в багрец и золото одетые леса”, побывал бы в это 

время года в наших краях, то у него, наверное, 
родилось бы что-то вроде "... смогом и дымом 

накрытые города”. Потому что осенью в столице, как, 
впрочем, и по всей стране, население удивительно 

дружно и настойчиво жжет опавшие с деревьев листья.

О С Е Н Ь .  В Р Е М Я  Ж Е Ч Ь  Л И С Т Ь Я ?

Недавно в родной махал - 
ле, где почти ежедневно со
бирают огромные кучи лис
тьев, услышал разговор со
седки с ее сыном.

— Мама, зачем их соби
рать, давай лучше подожжем, 
— предлагал подросток.

— Нет, сынок, нельзя, это 
же вредно.

К сожалению, далеко не 
все знают, какой огромный 
вред не только окружающей 
среде, но прежде всего наше
му здоровью приносит сжига
ние листьев и бытового му
сора. А ведь это способству
ет возникновению аллерги
ческих и онкологических за

болеваний, усиливает присту
пы астмы.

При горении отходов воз
никают опасные токсичные 
вещества — диоксины, кото
рые вредно воздействуют 
практически на все органы 
жизнедеятельности человека. 
Основным компонентом дыма 
является угарный газ, который 
блокирует приток кислорода к 
тканям, вследствие чего воз
никает отравление. В туман
ные дни костры из листьев 
создают своего рода “смог”, 
который крайне опасен для 
здоровья человека, поскольку 
при этом выделяются вред
ные микрочастицы, проникаю
щие в легкие.

К сожалению, даже те, кто 
осведомлен об опасных по
следствиях сжигания листьев 
и мусора, зачастую их игно
рирует. Казалось бы, что слу
чится, если погорит “неболь
шой” костер? А если сложить

все небольшие костры в на
шем огромном мегаполисе?

У этой проблемы есть еще 
одна сторона, о которой нельзя 
не сказать. Многие люди вы
нуждены прибегать к спичкам, 
поскольку в столице отсутству
ет четкая и ритмичная система 
вывоза мусора, в том числе и 
опавших листьев. В жилых мик
рорайонах на свалках порой 
скапливается столько отходов, 
что люди... жгут костры, пыта
ясь таким способом избавить
ся от мусора и листьев. В род
ной махалле мусорная машина 
приезжает раз в две или три 
недели. Зато ее часто можно 
видеть у частных домов, где 
идет ремонт или большая 
стройка. Что и понятно, ведь 
там расчет за услуги мгновен
ный и по договоренности.

Недавно на чаном из совеща
ний я услышал, что столичный 
хокимият в осенний период вы
делил дополнительно 100 (!)

машин для уборки мусора. На
верное, это немало. Но если 
при этом отсутствует контроль 
за их работой и мусорные ма
шины беспрепятственно уходят 
“налево”, то отходы и листья 
уменьшатся лишь... в строя
щихся особняках.

Осень... Прекрасная пора! 
Падают листья, которые так 
приятно шуршат под ногами  ̂
навевая лирические раздумья 
и поэтические строки, вызы
вая мысли о любви. Вот толь
ко не надо их жечь, потому что 
тогда вся эта лирика и поэзия 
жизни будут уничтожены...

Немаловажно также, что за 
сжигание листьев предусмот
рен штраф. (Об этом подроб
но вы узнаете, прочитав ста
тью “Краски осени, или Тру
довые будни наших дворни
ков”, опубликованную в на
шей газете 29 октября с. г.).

Игорь ЧЕРНЫХ.

X  е с т

Каков ваш 
характер?

Ответьте “д а ” или “нет”
на следующие вопросы:

1. Уважаете ли вы дружбу?
2. Привлекает ли вас что-то новое?
3. Предпочитаете ли вы старую одежду новой?
4. Притворяетесь ли вы довольным без всякой на то 

причины?
5. Меняли ли вы в детстве более трех раз профес

сию, которую собирались выбрать?
6. Теряете ли вы уверенность в себе, когда вам пред

стоит решить трудную задачу?
7. Коллекционируете ли что-нибудь?
8. Часто ли вы меняете свои планы в последний мо

мент?
Запишите себе по 1 очку, если вы ответилй “да" на воп

росы 1, 3 и 7, и столько же за ответы “нет" на вопросы 2, 
4, 5, 6 и 8. Затем подсчитайте набранные очки.

Свыше 6 очков. Вы уравновешенный человек, колле
гам и друзьям грех жаловаться на вас, у вас легкий, хоро
ший характер.

От 3 до 6 очков. Ваш характер не назовешь легким, 
ваше хорошее настроение легко может превратиться в пло
хое. А это не может не отразиться на работе, семейной 
жизни, дружеских отношениях. Не забывайте, что, только 
проявляя настойчивость, вы будете преуспевать в жизни.

Менее 3 очков. Почему вы не верите в свои силы? Нуж
но больше доверять людям и поискать себе друзей среди 
тех, кто вас окружает.

О П Е Р А Ц И Я  " Ц И К Л О Н "
В один из дней в 10.00 в дежурную часть 
Папского РОВД поступило сообщение: 
трое вооруженных автоматами преступников 
взяли заложников и засели в котельной 
золотодобывающего предприятия в поселке 
Чадак. Как выяснилось, им удалось обезвредить 
охранника и проникнуть на территорию 
предприятия. После того как их обнаружили, 
бандиты, отстреливаясь, заняли оборону 
в котельной, захватив нескольких работников.

В действие был приведен оперативный план “Циклон”. 
Силовики оцепили прилегающую территорию, и начались 
переговоры с террористами, которые требовали выпустить 
из мест заключения четырех сообщников, 500 тысяч долла
ров США и свободный коридор для выезда за рубеж. В ходе 
переговоров оперативный штаб УВД старался выиграть вре
мя, необходимое для развертывания дополнительных сил. А 
тем временем на место прибыли спецподразделения, снай
перы заняли огневые позиции. Несмотря на то, что действия 
бандитов заставили внести коррективы в первоначальный 
план, бойцам спецназа удалось грамотно атаковать, обезв
редить террористов и освободить заложников.

После того как террористы были захвачены, поступила 
новая вводная: на водозаборных сооружениях “Курашхона” 
произошел выброс хлора, имеются человеческие жертвы...

Таков был сценарий состоявшихся недавно учений, в ко
торых были задействованы силы УВД, УЧС и других струк
тур.

— В ходе этих комплексных учений удалось добиться чет
кой и слаженной работы всех подразделений правоохра
нительных органов и частей гражданской защиты в самых 
различных чрезвычайных ситуациях, — отметил заместитель 
начальника областного УВД подполковник Г. Сотиболдиев. 
— Как говорится, порох надо держать сухим, то есть быть 
готовым ко всяким неожиданностям.

Хамдам ПУЛАТОВ.

Б Е Р Е Г И Т Е С Ь  О Г Н Я !
500 тысяч сумов — такова сумма материального 
ущерба, понесенного семьей жителя кишлака 
Осмонсой Фаришского района Батыра 
Исмаилова в результате пожара.

По заключению специалистов, причиной возгорания яви
лось короткое замыкание электропроводки.

— К сожалению, несоблюдение правил пожарной безо
пасности — нередкое явление, которое очень дорого обхо
дится, — говорит начальник отдела пожарной безопаснос
ти областного управления внутренних дел Абдуазиз Ума
ров. — За десять месяцев этого года организации и граж
дане понесли убытки от пожаров в размере более 31 мил
лиона сумов. Не случайно правительство страны проявля
ет постоянное внимание вопросам предотвращения пожа
ров и обеспечения безопасности граждан. В нашей обла
сти также из года в год усиливаются меры пожарной безо
пасности жилых и нежилых помещений. Постановление 
Кабинета Министров республики о проведении месячника 
пожарной безопасности в период с 15 ноября по 15 де
кабря нынешнего года явится важным фактором усиления 
работы в данном направлении.

Принято соответствующее решение хокима области по 
обеспечению выполнения данного постановления, намече
ны конкретные задачи. В ходе месячника работники обла
стной службы пожарной безопасности посетят предприя
тия, организации, учреждения, учебные заведения и жи
лые кварталы, где проведут беседы о причинах возгораний 
и мерах по их предотвращению. Будут проведены также 
различные учебно-практические семинары, другие профи
лактические мероприятия.

Ташкул БЕКНАЗАРОВ, корр. УзА.

С К О Л Ь К О  В Е Р Е В О Ч К Е  

Н Е  В И Т Ь С Я . . .
Некто Юсуф Нурматов, житель Сырдарьинской 
области, промышлял подпольным 
производством дешевой самодельной водки.
Но и он, как и многие подобные ему 
правонарушители, на собственном опыте 
убедился в правильности пословицы — 
сколько веревочке не виться, а конец будет.

— Его противозаконная деятельность была недолгой, — 
отметил начальник отдела по борьбе с налоговыми и ва
лютными преступлениями при районной прокуратуре Ка
миль Хакимов. — Нурматов был задержан во время продажи 
очередному клиенту за 140 тысяч сумов 200 бутылок под
дельной водки, изготавливаемой в его собственном доме.

В доме у псевдопредпринимателя в качестве веществен
ных доказательств были изъяты бутылки с различными на
клейками, оборудование по изготовлению самопальных 
спиртных напитков. Самогонщик, против которого было воз
буждено уголовное дело, раскаялся в содеянном преступ
лении, но наказания ему не миновать. Преступил закон — 
значит, придется отвечать.

Руководитель сырдарьинской частной фирмы “Орзу” Юл- 
даш Рискулов также поставил себя вне закона. Поначалу 
он своевременно сдавал финансовые отчеты, платил нало
ги. Однако, видно, потом решил “не делиться”, поэтому 
начал уклоняться от налогов и других выплат. Налоговая 
инспекция неоднократно письменно предупреждала его о 
недопустимости подобного поведения, однако Ю. Риску
лов так и не предоставил в установленном порядке декла
рацию о доходах.

По данным государственной налоговой инспекции рай
она, налоговые и другие обязательные выплаты, исходя из 
банковского оборота частной фирмы “Орзу”, составили 
3348,7 тысячи сумов. Итог закономерен — отделом по борь
бе с налоговыми и валютными преступлениями при рай
онной прокуратуре возбуждено против руководителя фир
мы уголовное дело. Может, теперь жадный “предпринима
тель”, игнорировавший закон, поймет, что наказание за это 
неизбежно.

Дилором ЭС0Н0ВА, корр. УзА.
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